

En savoir plus sur :

L'Hôpital de Riaumont

L'Hôpital de Riaumont, un positionnement très solide sur la filière gériatrique

L'Hôpital de Riaumont propose des consultations de gériatrie et des places en hospitalisation de jour. **Il est devenu l'un des plus gros services régionaux de court séjour gériatrique à la fois en nombre de lits et en nombre de gériatres prenant en charge les patients.** Les services de soins de suite et réadaptation sont principalement orientés vers la prise en charge des personnes âgées.

Un établissement qui pense la gériatrie de demain :

- **Un dépistage de la fragilité du sujet âgé.**
L'un des enjeux est de retarder au plus tard l'évolution vers une dépendance installée. La fragilité est un état clinique : les capacités d'adaptation du sujet sont altérées et les réponses à un stress quelconque diminuées ce qui le rend susceptible d'évoluer vers la dépendance. Cet état est réversible dès lors que des mesures de prises en charge, notamment par le biais d'une évaluation gériatrique, sont mises en place.
À cet effet, l'Hôpital de Riaumont développe, en lien avec la CPTS du territoire de Liévin, un projet de dépistage de la fragilité en ville. Ce projet prend corps en partenariat avec l'ensemble des professionnels de santé du territoire.
- **Une transversalité à destination des établissements médico-sociaux**
- **Une télémédecine qui accompagne les prises en charge médicales dans les EHPAD**
- **Une équipe mobile de gériatrie** qui assiste les services d'urgences de la Polyclinique d'Hénin-Beaumont et de l'Hôpital de Riaumont dans la prise en charge et l'orientation des patients âgés qu'ils accueillent en apportant un avis spécialisé.
- **Un dispositif d'astreinte d'Infirmières Diplômées d'État de nuit**, porté par l'EHPAD de l'Hôpital de Riaumont, et **mutualisé par de nombreux EHPAD du territoire, renforcé.** Il permet notamment d'éviter les passages inopportuns de patients âgés aux urgences.
- **Une ESPREVE** (Equipe Spécialisée de Prévention inter EHPAD) portée par l'EHPAD de l'Hôpital de Riaumont et l'EHPAD de l'Hôpital d'Arras est mise en place pour aider les équipes de chaque EHPAD à développer des projets de prévention à destination de leurs résidents
- **Une équipe hygiène hospitalière inter-EHPAD** portée par l'Hôpital de Riaumont
- **Une équipe mobile de psychogériatrie** à destination des EHPAD pour répondre aux sollicitations des EHPAD confrontés à l'importante prévalence des troubles cognitifs chez le sujet âgé

Un Hôpital de proximité

L'activité de l'hôpital de Riaumont n'en demeure pas moins **une offre de soins de proximité.**

L'Hôpital de Riaumont s'inscrit sur le territoire dans une offre de soins de premier recours, par des coopérations renforcées avec les structures et les professionnels de médecine ambulatoire et avec les établissements médico-sociaux. Il s'agit de proposer un ensemble de services adaptés aux caractéristiques du territoire et aux spécificités de la population.

L'Hôpital de Riaumont se veut un acteur central de la proximité tantôt organisateur / coordinateur, tantôt effecteur ou simple appui des autres acteurs du sanitaire et du médico-social. Il doit présenter une agilité permettant de proposer des solutions adaptées aux besoins de santé ainsi qu'une réactivité facilitée par les nombreux partenariats.



En savoir plus sur :

Le Groupe AHNAC

Créé en 1977, le Groupe l'AHNAC, association à but non lucratif, gère 18 établissements, emploie 3.000 collaborateurs pour une offre globale de 1.571 lits. Avec pour ambition, la volonté de construire, de l'Artois au Hainaut, un territoire d'**avenir en santé**, le Groupe AHNAC s'attache à **conforter et développer le meilleur de l'offre de soins sans dépassement d'honoraires**. Son offre est structurée en deux pôles.

Le Pôle sanitaire

- **2 Polycliniques** : La Clarence à Divion et Hénin-Beaumont,
- **1 Polyclinique affiliée** : Polyclinique du Ternois à Saint-Pol-sur-Ternoise,
- **1 Hôpital, Pôle de référence gériatrique et soins de proximité** : Riaumont à Liévin
- **1 Clinique** : Teissier à Valenciennes,
- **1 Centre de réadaptation fonctionnelle et cardiaque** : **Les Hautois à Oignies**,
- **1 Centre de Psychothérapie** : **les Marronniers à Bully-les-Mines**,
- **1 unité d'Hospitalisation à Domicile** : HAD du Hainaut à Valenciennes.

Doté d'un matériel technique de pointe et d'équipes extrêmement compétentes, le pôle sanitaire du Groupe AHNAC développe **des filières d'excellence** dans plusieurs domaines :

- **pneumologie** avec la Clinique Teissier
- **obésité** avec la Polyclinique d'Hénin-Beaumont
- **ambulatoire** avec la Polyclinique de la Clarence à Divion
- **gériatrie** avec la Polyclinique de Riaumont
- **réadaptation cardiaque et fonctionnelle** avec le Centre les Hautois de Oignies
- **psychiatrie** avec le Centre Les Marronniers de Bully-les-Mines

Le Pôle médico-social

- **2 Unités de Soins de Longue Durée (USLD)** sur le site de Riaumont,
- **1 Centre de soins d'accompagnement et de prévention en addictologie (CSAPA)** sur le site de Riaumont
- **1 Service de soins infirmiers à domicile (SSIAD)** à Liévin,
- **1 Résidence Autonomie** Les Trèfles à Barlin (24 studios),
- **6 EHPAD** (Achicourt, Barlin, Bully-les-Mines, Liévin (2), Noyelles-sous-Lens) offrant
 - ✓ près de 300 lits permanents dont : 1 structure dédiée Alzheimer (EHPAD de Bully-les-Mines), 36 lits ciblés Unité de Vie Alzheimer (UVA), 1 Unité d'Hébergement Renforcé (UHR) de 12 places, 2 Pôles d'Activités et de Soins Adaptés (PASA), 1 Unité de Vie Alzheimer « Cantou » (EHPAD Denise Delaby de Liévin)
 - ✓ 7 lits d'hébergement temporaire
 - ✓ 14 places d'accueil de jour.

Présidé par **Dominique DIAGO**, le Groupe AHNAC est **dirigé par Olivier DEVRIENDT**. Il a fêté en 2017 ses 40 ans d'existence. Son leitmotiv : « **Chaque jour, prendre soin de la santé de chacun** »

www.ahnac.com